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保育所建て替え・民営化方針に係る保護者説明会 顛末 

日 時 令和５年７月 26日（水）午後６時 30分～午後７時 20分 

会 場 高丘保育園遊戯室 

出席者 【保護者】 

現地参加：10名、オンライン参加：24名 計 34名 

【報道】 

テレビ北信 

【事務局（説明者）】 

子ども部長、保育課長、課長補佐兼施設係長、保育係長、担当（５名） 

配布資料 次第 

保育所建て替え（民営化）方針について【市公式 HP等公表済資料】 

保育園民営化ガイドブック【令和４年７月保護者あてに配布したもの】 

 

【説明会内容】                                    

１ 開 会 

 保育課長補佐 

 

（略） 

  

２ あいさつ 

 子ども部長 

 保護者の皆様方には、お忙しい中、説明会に出席いただき、誠にあ

りがとうございます。また、日ごろから、保育園の運営にご協力をい

ただいておりますことに、深く感謝を申し上げます。 

 本日の説明会につきましては、今月５日に公表しました「保育所の

建て替え（民営化）方針」についてご説明させていただきます。 

 さて、平野保育園と高丘保育園につきましては、園舎の老朽化が進

み、安全・安心の保育を維持するため、また、保護者の皆様方からも

多くのご要望があった建て替えは喫緊の課題でありました。 

 また、保育所の民営化につきましては、昨年 11 月に「公立保育所

民営化ガイドライン」を策定し、取り組んできたところです。 

 今回、早急に２園同時に建て替えができる方策として、公立保育所

民営化ガイドラインに基づき、両園につきましては、「民設民営」の

方針としました。 

 保育所の民営化に対しまして、民間活力による保育の質の向上、多

様性に対するための選択肢が増えることなどを期待しており、より良

い民間事業者を選定したいと考えております。 

 建て替え方法、民営化等の詳細につきましては、後ほど保育課長か

ら説明いたします。 

 変化が伴うことであり、ご心配、ご不安があろうかと思いますので、
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今後も必要に応じて、保護者の皆様へ説明する機会を設けて参りたい

と存じますのでよろしくお願いいたします。 

  

 園長  本日はお忙しい中、お集まりいただきましてありがとうございま

す。また、また日頃保育園運営にあたり皆さんにご協力いただき、感

謝申し上げます。 

 本日はよろしくお願いします。 

  

３ 説 明 

 保育課長 

（略） 

※公表済資料の「保育所建て替え（民営化）方針について」説明。 

高丘保育園（民設民営により令和７年４月に新園開園予定） 

平野保育園（民設民営により令和７年４月に新園開園予定） 

（参考）松川保育園については統廃合を含め検討継続 

  

４ 質疑応答 

Ｑ１（保護者） 

 

 

 

 

 

Ａ１（保育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ２（保護者） 

 

 

民営化っていうのは、民間の事業者が運営していくということにな

るので、利益が最優先になると思います。保育という業種がこの先儲

かる業種なのかという点や、少子化の流れがある中で長い期間を考え

た時に、民営化して２園を補助金で建て替えというのはいいと思うの

ですが、将来２園とも存続していられるのかという部分も考えての方

針なのでしょうか。 

 市としましても、民営化で終わりということではなくて、それをい

かに存続させていくかっていうところは、真摯に考えております。保

育園に入るには、民間であっても公立であってもまず市に申込いただ

き、空き具合をみて市の方で調整させていただき、第１希望または第

２希望に入っていただくというような流れとなるところです。そのよ

うな中で地元にある保育園に優先的に入っていただきたいという考

えもありますので、そのあたりを市の方で調整していきたいと考えて

いるところです。今後少子化が進んでいくというのは避けられないか

と思いますが、そうなっていった場合に公立の保育園の定員を減らし

ていくという形で調整していきたいと考えています。なので、民間の

保育園の入園者が少なくなり、閉園してしまうということのないよう

に存続を考えていきたいと思っています。 

 

運営については民間にお願いするけれども、保育については市が意

見を言える立場ということで担保するということでよかったでしょ
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Ａ２（保育課長） 

 

 

 

 

Ｑ３（保護者） 

 

 

Ａ３（保育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ４（保護者） 

 

 

Ａ４（保育課長） 

 

 

 

 

 

Ｑ５（保護者） 

 

 

Ａ５（保育課長） 

 

 

 

 

 

 

うか。 

運営につきましては、当然市内の保育所であれば、民間であっても

公立であっても、それは市が関与していく部分ですので、決して民間

だから、市の方は関与しませんということはございません。その辺り

は安心していただければと思います。 

 

 民間事業者が運営していく中で、仮に少子化の影響等でどうしよう

もないであったり、赤字が、となってしまった時に、中野市として何

か考えていることはあるのでしょうか。 

 市としましては高丘地区、平野地区等地区単位ではなく、中野市全

体で保育の量というのを考えているところです。その中で、例えば、

少子化が進んできたということになりますと、具体的な例でいけば、

長丘保育園については廃止、豊田地域では豊井保育園と永田保育園を

統合というように、そういったことを公立の方で行っていき、保育の

量全体を見ながら、保育所の数等を整備計画で、その都度その都度見

直して考えていくということとしております。 

 

 高丘保育園と平野保育園の２園が、民営化するというで令和７年４

月開園を目指すということですが、２園とも同じ民間事業者にお願い

するということでしょうか。 

 それぞれで募集をかけ、それぞれで審査を行います。もしかしたら、

結果的に両方の園に手挙げをしている事業者があれば両方とも採択

されるという可能性がゼロとは言えないですが、基本的には１個１個

の募集になりますので、違う事業所になる可能性もあれば、２園とも

同じ事業所という可能性もあります。 

 

 募集にあたっては、ある程度中野市の方で、こういう条件をクリア

してください、こういう条件が必須ですっていうような募集要項を作

るのでしょうか。 

 募集に当たりましては募集要項を作りまして、要項をお示しして、

募集をかけるという形になっております。なお、要項につきましては、

審議会等に諮って、これから決定していくものとなりますので、今現

在、どういった基準とするかというのは、決まってない状況です。こ

ういった説明会の場でのご意見も参考にしながら決定していきたい

と考えております。 
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Ｑ６（保護者） 

 

 

Ａ６（保育課長） 

 

 

 

 

 

 

Ｑ７（保護者） 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ７（保育課長） 

 

 

 

 

 

 

Ｑ８（保護者） 

 

 

 

 

Ａ８（保育課長） 

 

 

 

 

 令和７年４月、新園開園ということで、今の年少さんが年長さんに

なるかという中で、今の在園児といいますか、在園の年少さんや未満

児さん達というのは、どこの園に行くようになるのでしょうか。 

 基本的には希望に沿って考えていきたいと思っています。高丘保育

園に現在、在園している方については、新しい民間の保育所を希望さ

れれば、優先的に考えていきたいと思います。また、人によってはや

はり公立がいいという方もいらっしゃると思いますので、市内の他の

公立に移ることもできますし、そこは保護者の皆様のご希望で考えて

いきたいと思います。 

 

 民間業者さんがまだ決定してないので何とも言えないのですが、ど

ういう保育方針を持った業者さんが来るか分からない中で、ちょっと

うちの子供とは保育方針が合わないなとなり、公立の方がいいとなっ

た時に、今まで高丘・平野が近いから、職場に近いから、お迎えがし

やすいかなというご家庭も多々あったと思います。そういうときに、

例えば違う公立しか選択肢がなくなった場合に、保護者の負担が増え

ると思います。資料に「多様性に対応するため」とは書いてあるので

すが逆に、選択肢を狭めてしまう可能性もあると思うのですがそうい

う負担への対応って何か考えていますでしょうか。 

 今まで民間に移行したという例はなく、今回が初めてなのですが、

同じような例で考えますと、たかやしろ保育園と科野、倭が統合され

た時に、やはり通園に不便を感じるということで、保育園バスを出す

ことで通園の不便さというところを解消するということもありまし

た。その辺は保護者の皆さんのご意見を聞きながらどのように解決し

ていけるかというところを今後考えていきたいと思います。 

 

 民営化することで市の財政負担を軽減するということで、保育園民

営化ガイドブックに園児１人当たり 39 万 7000 円の軽減見込みとい

うことで記載がありますが、100 人規模ということで年間 3970 万円

程度という中で、これを保育課題の解消にということですが、今現在

どういうことに取り組むという考えでしょうか。 

 現在、高丘保育園と、平野保育園、松川保育園につきましては、施

設の老朽化というところと、人手不足もあり、０歳児というのを受け

入れできていない状況となっております。実際高丘において０歳児を

保育園にということになると、どこか市内の他の保育園に行かなけれ

ばならない状況です。そういったところの改善や、休日保育を市内の
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Ｑ９（保護者） 

 

 

 

 

 

Ａ９（保育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ10（保護者） 

 

Ａ10（保育課長） 

 

 

Ｑ11（保護者） 

 

 

 

９園全てで行っているわけではないため、その辺の改善も検討したい

と考えています。また、年度途中で育児休暇が終わって保育所の方に

預けたいという方もいらっしゃるのですが、そういった方もなかなか

保育士の人数等あり、ご希望通りのところに入れないというのもあり

ますので、そういった部分も見直していきたいと考えています。 

 

 令和７年４月開園を目指すということで、これから事業者さんの決

定をしていく中で、なかなか事業者さんが決まらないであったり、事

業者が決まっても場所が決まらないということで令和７年４月とい

うのがずれ込む可能性もゼロではないのでしょうか。また、そうなっ

た時はただただ園舎が老朽化したままになっていったりするのでし

ょうか。 

 市としてはやはり、一日も早く、老朽化した施設を建て替えたいと

考えているところです。まず、手挙げをした後に、土地が見つからな

い可能性はどうなのだろうということなのですが、土地の方は確保し

た状態で手挙げ・提案をしていただくものとなりますので、提案をし

ている段階では、場所の方は、事業者としては決まっているという形

となります。ただ、事業所の方で土地が見つからなくて手を挙げない

という場合もあるのではないかという話ですが、第１回目の募集をし

た時に手挙げをしていただける事業者がゼロであった場合には、募集

に当たっての要項を見直し、再度２次募集をかけたいと考えていま

す。それでも見つからないという場合については、市の方で土地を用

意してということも考えなければならないと思っています。ただ、市

の方で土地を用意するとなるとご指摘のとおり令和７年４月という

のは難しいかと思いますので、１年先送りということになってしまう

かと思います。 

 

 土地についてはそれぞれ高丘地区内、平野地区内というように限定

されるのでしょうか。 

 土地についてはそれぞれ高丘地区内、平野地区内というように限定

します。 

 

 高丘になると大俣も入ってくる中で、こちらの方だと、結構広い土

地も用意できるかと思うのですが、実際大俣になったらいける人いけ

ない人もいるかと思う中でここからここまでの範囲で土地を用意し

てというような限定はするのでしょうか。 
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Ａ11（保育課長） 

 

 

 

 

Ｑ12（保護者） 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ12（保育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ13（保護者） 

 

 

 今のところ検討をしている段階なのですが、例えば現保育所から何

百メートル、何キロ以内等そういった限定も必要ではないかというよ

うには考えています。また、１者だけだと難しいのですが、何者かあ

る場合はそのあたりも審査基準になるかと考えます。 

 

 一次募集で、決まらなかった時に、二次募集を考えているという話

がありましたが、募集要項を見直すという中でその見直しに不安を感

じます。例えば質的な部分を落とすとか、事業者の評判や実績を重視

しないとか。どのように見直すのでしょうか。また、１者しかこなか

った場合に、その事業者にして大丈夫か不安に感じます。また、給食

の質であったり、年長さんで実施している竹馬であったり、そういっ

たいい部分が民営化されたタイミングでばっさり無くなってしまわ

ないか不安に感じる中で、そういった部分も考慮して事業者を選定し

ていただけるのでしょうか。 

 募集した時に事業者がこなかった時、どのあたりを見直すのかとい

うことですが、質の部分を落とすということはこちらの方では考えて

いません。例えば、募集する事業所の範囲を広げて、北信から長野市

以北、長野県内とするとか、土地がどうしても用意できないというこ

とであれば、市の方で用意してその上に建物を建てていただくように

するというような条件にするといったような形です。決して質の部分

を落とすというようなことはありません。また、１つしか手挙げをし

なかった時はどうするのかということですが、１つであっても審査を

しないわけではありません。当然採点をし、合格ラインに達している

かどうかを審査します。審査をするメンバーにつきましてもいろんな

方面から判断ができるように行政も入りますし、経営の部分で会計士

さんや、保護者の方にも入っていただきたいと考えています。保護者

の方の目線からみてこの事業者はどうなのかという部分についても

審査していただきたいと考えています。また、竹馬ですとか、そうい

った独自で行っている部分については、事業者が決まった段階で、保

護者と市と事業者の３者で話をしていく中で、こういうところはどう

しても残して欲しいというところを、３者で話し合って、大事なもの

は残していくというように考えています。 

 

 事業者募集の際に、募集要項であったり、どういう基準で判断され

ているのかというところをぜひ確認したい中で、公表していただきた

いと思います。採点の際に、どういう意見があって、良いところ悪い
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Ａ13（保育課長） 

 

 

 

 

Ｑ14（保護者） 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ14（保育課長） 

 

 

 

ところ、それぞれどんな意見があったのかなというのも全て公表して

いただければ、保護者としては安心に感じます。 

 公募の際の要項につきましてはホームページの方で公表します。あ

と今話がありました公表して欲しいという部分につきましては公表

できる部分については全て公表していきたいというように考えてい

ます。 

 

 定員についてですが、高丘保育園については 50人減らして 90人と

するという中で、現在は老朽化が進んでいるため古いから通わせたく

ないという人であったり、０歳児の受け入れができないこともあって

現在の在園児数となっていることもあるかと思う中で、そこまで考え

て設定しているものなのか不安に感じます。コロナの影響で出産を控

えようかという方であったり、テレワークの普及によって地方に人が

流れるという話もある中で、本当に今後子供の数が増えるということ

がないのか考慮して検討していただければと思います。 

 定員については審議会の方で諮りまして、決定していく部分ではあ

りますが、基本的には市全体の保育の量というところで考えていく部

分となります。ただ、今いただいたご意見も含めて考えていくように

します。 

  

５ その他 

 保育課長補佐 

 

 

 

 

 

その他ご意見等 

（保護者） 

 

（子ども部長） 

 

 

 

 

 

 本日いただきましたご質問等についてまとめたものを、後日コドモ

ンにて配信させていただくことを予定しています。また、併せてホー

ムページにも掲載し、確認できるようにする予定です。 

 なお、本日お見えになっていない方や、また自宅に帰って検討いた

だき、質問等がある場合について、コドモンのアンケート機能にて受

け付けできるように考えていますので、よろしくお願いします。 

 

 

 中野市の方針として、少子化に対して、どのように対策していくか

という考え等ありましたら教えてください。 

 皆さんご承知の通り、少子化が進んでいるということもあるのと、

中野市及び長野県全体として、20代の女性の方が、大学行ったまま帰

ってこないという現状があり、少母化も進んでいる状況です。都市圏

等全国の自治体で様々な少子化対策を実施している中で、中野市くら

いの規模であるとなかなか叶わないという部分もあるというのが正

直なところとなります。そうは言っても、ぜひ中野市に住んでいただ
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（保護者） 

 

 

 

（子ども部長） 

いて、子育てをしていただきたいという思いは職員一同ありますの

で、まずは新しい保育園を作りたい、市の予算の中で何かできること

はないかということを考えてはいますので、皆さんのご意見等もお寄

せいただければありがたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

 高丘保育園に通っている方については基本的に高丘小学校に通う

こととなるかと思うのですが、高丘小学校については現状プールも直

していただけない等ある中で、廃校になってしまうのかという不安が

ありますが、どうなのでしょうか。 

 教育委員会の話となってしまう中で何とも言えないところではあ

りますが、プールについては管理面で多額の費用がかかるというのが

全国的に言われているという現状もあるところで、スイミングスクー

ル等を活用していくという流れもあるところです。中野市としてもそ

ういったことも含めて検討していくところではあるかと思います。決

して廃校にするからプールは直さないということではないかと思い

ます。 

  

（終了時間） 午後７時 20分 

 



 

 

保育所建て替え・民営化方針に係る保護者説明会 写真（高丘保育園） 

 
 


